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В статье исследуется эволюция нормативной регламентации свободных выборов в России, обо-
значается сопутствующая конституционно-правовая проблематика. Определяется, что формирование 
демократического достояния современного правового государства обусловливает признание, соблюде-
ние, защиту и непосредственное действие прав и свобод человека и гражданина, развитие и совершен-
ствование форм народного волеизъявления в соответствии с общепризнанными принципами и нормами 
международного права, спецификой национальных и исторических традиций конкретного государства.
В этой связи устанавливается, что выборы занимают особое место в политической жизни государства, 
так как их исход во многом предопределяет дальнейший суверенный вектор развития страны. В свою 
очередь, свободные выборы, с учетом положений международных актов в области прав и свобод человека 
и гражданина, национальной конституции и внутригосударственного законодательства являются одним 
из фундаментальных демократических способов легитимации публичной власти в государстве, базовым 
конституционным элементом избирательной системы Российской Федерации. Автором исследуется су-
ществующая концепция конституционно-правового закрепления принципов избирательного права, в том 
числе свободных выборов. Делается вывод, что подобная концепция в конечном итоге обусловливает 
перманентные процессы изменения федерального и регионального законодательства о выборах, деста-
билизируя всю избирательную систему Российской Федерации.
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The article examines the evolution of the normative regulation of free elections in Russia, determines the ac-
companying constitutional legal issues. It is determined that the formation of the democratic heritage of a modern 
legal state determines the recognition, observance, protection and direct action of human and citizen rights and 
freedoms, the development and improvement of the forms of popular will in accordance with generally accepted 
principles and norms of international law, the specifi cs of the national and historical traditions of a particular state. 
In this regard, it is established that the elections occupy a special place in the political life of the state, since their 
outcome in many respects predetermines the further sovereign vector of the country’s development. In turn, free 
elections, taking into account the provisions of international acts in the fi eld of human and civil rights and free-
doms, national constitution and domestic legislation, are one of the fundamental democratic ways of legitimizing 
public authority in the state, the basic constitutional element of the electoral system of the Russian Federation. 
The author examines the existing concept of constitutional legal consolidation of the principles of suffrage, inclu-
ding free elections. It is concluded that such a concept ultimately determines the permanent processes of chang-
ing federal and regional electoral legislation, destabilizing the entire electoral system of the Russian Federation.
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